
東海支部愛知地域会 ２０１９年度 第 2 回役員会 議事録 

 

日  時 ：2019 年 7月 12 日（金）15：00～16：50 

場  所 ：TOTO テクニカルセンター（大名古屋ビルヂング 12F） 

出  席 ：吉元 学 地域会長 浅井裕雄 澤村喜久夫 西村和哉 森哲哉 各副地域会長 

高嶋繁男 会長補佐 久保田英之 直前地域会長 

見寺昭彦 野々川光昭 伊藤彰彦 各室長 

生津康広 村上貴彦 関口啓介 上原徹也 清水孝昭 宮坂英司 中渡瀬拡司 各委員長 

原眞佐実 保存研究会委員長 黒野有一郎 地区連絡会長 

谷村茂 水野豊秋 両監査 

オブザーバー：矢田義典 本部理事 石田壽 東海支部顧問 中嶋慶一 上村康夫 JIA 愛知・賛助会 

      小坂井孝 事業副委員長 

欠  席 ：近藤万記子 会長補佐 高木耕一 事業室長 中澤賢一 ブリテン委員長  

竹中アシュ 住宅研究会委員長 

議  長 ：森 哲哉 

議事録作成担当委員会：事業委員会  

議事録署名人：高嶋繁男  関口啓介  

前回議事録確認：第１回議事録  

 

議 事 

１．地域会長挨拶           資料－１ 

   JIA 愛知活動状況を会員、会員外に広報をしていきたいと考えています。 

1. 行政との関係づくりについて 

2. 建築と子供のハンドブック（建築家+vol.2）について 

3. けんちくかフェスについて 

4. コミュニティとしての JIA について 

5. 地域の建築家として 

２．報告事項 

（１） 本部報告                  

① 第 257 回理事会報告（ 6/27 ）（ 矢田 ）          資料－２ 

・入退会承認の件 

正会員数は 3,612 人 

・委員会の設置・廃止・名称変更及び CPD 評議会組織承認の件 

本部委員会の改編を行っている｡ 

・総会白紙委任状の取扱いの件 

 白紙委任状は会長の委任にかえることが審議。 

・報告事項 

 2020 年の全国大会は、「SDGs」テーマで開催の報告。 

 BIM ﾗｲﾌﾞﾗﾘｰ構築の研究体制の見直しは、今後の対応と経緯の説明。 

 ARCHI_4KANSAI 提言書の報告。 

 臨時理事会の業務執行理事選任の件で副会長、専務理事、支部長が選任。 

 委員会委員長・全国会議議長、委員会委員・全国会議委員委嘱承認の件で承認。 

 

（２） 支部報告 

① 第 2 回東海支部役員会（ 7/5 ）（ 西村 ）                 資料－３ 

 ・第 7 回 JIA 東海住宅建築賞 １次審査の報告。 

・「JIA25 年建築選」についての報告。 

支部にて 25 年賞特別委員会を設立し審査をする。愛知からは谷村茂 委員長、藤巻志伸 会員 

 ・GC 賞についての報告。 

 ・地域会報告 7/18 浅井裕雄+吉田澄代 受賞講演会の報告（愛知地域会） 



        7/27 JIA の窓「岐阜の若手建築家」（岐阜地域会） 

  ・ジュニア会員等の入会案内を作成。 

 ・審議事項：「これからの設計者選定を考える」セミナーについての報告。 

・協議事項：けんちくかフェス 2019 についての報告。 

主催 東海支部、主管 愛知地域会 として扱う。  

会計は支部大会として取扱い、会計も支部事業として扱い、愛知地域会に戻す。 

 ・「JIA 建築家大会 2019 青森 in HIROSAKI」は、7/16 から申込み開始。 

 ・「JIA 文化財修復塾受講案内」については受講者募集をしている。 

② 公募型プロポーザルの案内（矢田） 

和歌山県太地町「太地町くじらと自然公園のまちづくり」構想については、 

誰でも応募しやすいプロポーザルですので多数参加下さい。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 会員委員会（ 生津 ） ・来月の暑気払いの多数参加をお願いします。 

② 広報委員会（ 7/11 ）（中渡瀬） ・今後の活動協議とフェスの準備。                         

③ ブリテン委員会（ 6/27 ）（ 伊藤 ）・9 月号に向けて執筆依頼とフェスの準備。 

                  ・名刺広告の御協力をお願いします。[吉元] 

④ 研修委員会（ 宮坂 ） ・委員会開催を予定。      

⑤ 職能・資格制度委員会（ 関口 ） ・特になし。 

⑥ 事業委員会 （ 6/19 ）（ 上原 ） ・審議事項と資料を確認ください。            資料－４ 

⑦ 建築相談委員会（ 清水 ） 

・レオパレスの件の相談があり、今後の方向性を議論してほしい。 

・建築で困っているのであれば可能な限り対応したい。[吉元] 

・相談委員会の内部で対応可能な人はいますか。[見寺]→いません｡[清水] 

・受けるとするなら、個人で受けるのか、JIA で受けるのかどうか｡[見寺] 

・建築相談委員会の規約の中に、現地での相談は個人の建築士との契約と記載されています｡ 

建築士を斡旋はできないが、建築士会等への問い合わせの相談ならできるのでは｡ 

そこから先は、個人として業で相談に行くところから始めても良いかもしれません｡[浅井] 

    ・調査内容の守秘義務や契約書の有無は｡[谷村] 

    ・レオパレスとは一級建築士のライセンスによる個人契約になると思います。[浅井] 

    ・個人として対応お願いします。[森] 

⑧ 総務委員会（ 7/8 ）（ 村上 ） ・特になし｡ 

⑨ JIA 愛知・大学特別委員会（ 久保田 ） ・2020 年度委員会を立ち上げ、委員会を開催｡ 

⑩ 住宅研究会（ 6/20 ） ・来月に暑気払いを予定｡[森]          

⑪ 保存研究会（ 原 ） ・フェスの協議と勉強会及びﾜｰｸｼｮｯﾌﾟの講座を今後予定｡ 

⑫ 地区連絡会（ 黒野 ） ・協議事項を確認ください｡ 

⑬ JIA 愛知・賛助会（ 中嶋 ）賛助会役員会（ 7/10 ） 

・6/28 ﾎﾞｰﾘﾝｸﾞ大会の多数参加、ありがとうございました｡  

 ・7/12 CPD 研修と懇親会、今後の研修見学会への参加をお願いします。 

 

（４）その他報告 

  ① 本部通常総会（ 6/27 ）（ 宮坂、清水 ）       

    ・近未来特別委員会の報告が興味深かった｡[宮坂] 

    ・人口が減った場合の地域づくりの報告が印象的であった｡[清水] 

② 退会届 正会員「柘植 健志」（ 生津 ）       資料－５ 

③ 未請求の本部助成金について（ 村上 ） 

・2016 年度の 10 万円未請求の状況のわかる方は、教えて頂ければ助かります｡     資料－６ 

・連絡を受けていますが、まだわかりません｡[関口] 

④ JIA 国際交流活動 事業助成について（ 村上 ）      資料－１６ 

    ・助成額は 20 万円｡ 



⑤ あいちトリエンナーレ 内覧会およびレセプションへの派遣について（ 吉元 ）   資料－１７ 

  ・希望される方は連絡をお願いします｡ 

 

３．審議事項 

 ① 事業報告「愛知学泉大学建築教室「建築教室：一寸格子による空間造形」 への協力」（ 西村 ） 

 ・6/14、6/21 愛知学泉大学岡崎キャンパスでワークショップを実施｡ 

・建築家と学生との間で、造形のやりとりができたのが良かった｡          資料－７ 

      ・収支報告の 26,000 円（大学より）は、JIA の経理上は雑収入として扱います｡[見寺] 

    →承認 

 ② 事業計画「ＪＩＡ建築ワークショップ＠豊橋 

（とよはし都市型アートイベント sebone2019 連携企画）」（ 7/23～25、8/28～9/1 ）（ 黒野 ）

 ・7/23～7/25 小学校でのサマースクールへの参加｡  

・8/28～9/1 会場設営、および審査、表彰式、会場 WS への参加｡    資料－８ 

・とよはし都市型ｱｰﾄｲﾍﾞﾝﾄ sebone 開催に伴う後援名義の使用許可申請について｡ 

・賞の名前に「JIA」の冠をつける場合は、名称に配慮した方が良いのでは｡[石田] 

・名前に「JIA 愛知」を入れるなど、表記の検討をします。[黒野]  

 →承認 

 ③ 事業計画「Xiang 氏による中国建築設計事情 講演会」（ 8/23 ）（ 宮坂 ）   資料－９ 

   ・8/23 キッチンハウスにて講演会｡ 

   ・チラシは無く、メール配信を考えています｡ 

   ・以前、内閣府は HP などで公益社団法人の事業をチェックしていると聞いたが、最近の地域会の

事業がすべて HP に出ていないが、出したほうが良いのではないか。[吉元] 

    →承認 

 

４．協議事項 

① JIA けんちくかフェス 2019 について役員の意見交換（ 関口 ）     資料－１０ 

  ・9/23～28 調和を超えた調和、建築とまちづくりの可能性を模索｡ 

  ・天使の森プロジェクト、津田大介監督講演会、まちなかフォーラム、まちなかパーティ等を予定｡ 

  ・1 日の参加費 1,000 円、6 日間の通し券 3,000円 

② 地区連絡会活動指針について（ 黒野 ）        別添付 

  ・「三河地区会」から「地区連絡会」に改称し、地域に貢献できるようにサポート｡ 

  ・会長、副会長の決め方と、会員以外のメンバーの勧誘も考慮したらどうか｡[見寺] 

  ・今回の委員会の再編は、本日の役員会の決定事項で良いと思います｡[吉元] 

    ・「地区連絡会」の活動は、進めていくということでお願いします｡[森] 

③ 事業計画「知らないと損！改正建築基準法 勉強会」（ 9 月、10 月 ）（ 宮坂 ）   資料－１１ 

  ・法改正の内容がはっきりしたら 9 月以降に勉強会の開催を予定｡ 

④ ジュニア会員等の入会案内について（ 見寺 ）      資料－１２ 

  ・支部役員会の協議後に入会案内書の作成の協力をお願いします｡[矢田] 

 

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

① JSCA 法人化 30 周年記念事業の後援（ 吉元 ）           資料－１３ 

・資料確認をお願いします。 

 

６．その他報告 

  ① 愛知県設計用入力地震動研究協議会総会（ 6/27 ）（ 見寺 ）     資料－１４ 

    ・資料確認をお願いします。 

② 名古屋歴史建造物保存活用推進会議（ 7/2 ）（ 澤村 ）         資料－１５ 

  ・資料確認をお願いします。 

③ 愛知県建築住宅センター懇話会（ 7/10 ）（ 森 ） 

 

７．監査意見 



   ・けんちくかフェス、ご苦労様です｡ 

   ・ジュニア会員で 5 年過ぎている人が入っていますが、理事会で話題にでてないのであれば 

    地域会での運用も可能かと感じました｡[水野] 

   ・ＨＰは誰にでもできるようになっていますので、各委員長が責任をもって見てください｡[谷村] 

 

次回役員会 2019年 8月 9日（金）16：00～17：45（（JIA 東海支部事務局 会議室） 

次回議事録担当委員会：建築相談委員会 

次回資料提出締切日：2019 年 8月 5 日（月） 

資料提出先：村上貴彦 総務委員長 

 

                            

議事録作成 事業委員会 小坂井孝 

議事録署名人 高嶋繁男 

議事録署名人  関口啓介 


